

[Primeras Planas](#)		[IECM](#)		[Elección del Poder Judicial Local](#)
[Elección del Poder Judicial Federal](#)		[INE](#)		[TEPJF](#)
[Congreso Local](#)		[Columnas](#)		

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Pasa la polarización a crímenes políticos. **El Universal:** Era Trump 2.0: Desfile militar, protestas y un crimen político. **Excélsior:** Homicidio y marchas opacan fiesta a Trump. **La Jornada:** Repudio a políticas de Trump, en su máxima expresión. **El Sol de México:** Acumula Corte más de mil 200 pendientes. **El Heraldo de México:** Guerra en Irán es para derrocar al Ayatolá.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Alertan por aumento de comercio informal. **El Universal Cd.:** Conectarán 5 circuitos con ciclovía en Tlalpan. **Excélsior Cd.:** 97,846 padres solteros. **La Jornada Cd.:** Golpeadores desalojan a cinco familias de predio en la Cuauhtémoc. **El Sol de México Cd.:** Darán batalla legal contra seis Utopías. **El Heraldo de México Cd.:** Renuevan espacios públicos.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Los capitalinos contarán este año con una nueva herramienta digital para participar en la consulta de Presupuesto Participativo 2025, a través del Sistema Electrónico por Internet (SEI) desarrollado por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Esta plataforma permitirá emitir opiniones de forma virtual del 4 al 14 de agosto, mientras que la jornada presencial en casillas se realizará el 17 de agosto. [Excélsior](#), [Excélsior \(Sitio\)](#), [Paco Zea \(Sitio\)](#), [La Crónica de Hoy](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Reporte Índigo \(sitio\)](#), [Mensaje Político \(Sitio\)](#), [CDMX Magacín \(Sitio\)](#), [Reporte Coyoacán CDMX \(sitio\)](#), [Reporte AO CDMX \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** expedirá mañana las constancias a las candidaturas que obtuvieron la mayor votación para los 137 cargos del Poder Judicial local, sometidos a elección el 1° de junio. La consejera electoral **Sonia Pérez Pérez** informó que las 137 candidaturas entregaron las cartas en las que manifestaron bajo protesta de decir verdad que cumplen los requisitos de elegibilidad y de las diferentes autoridades a las que se solicitó información para corroborar dicha información. [La Jornada](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** ha recibido siete recursos de impugnación en contra de resultados de los comicios en los distritos judiciales con la finalidad de solicitar un recuento de votos y en contra de algunas candidaturas, en específico, por el probable incumplimiento de requisitos de elegibilidad o por actos que trasgreden disposiciones en la materia. [La Jornada \(sitio\)](#)

En entrevista, Carlos, González Martínez, exconsejero electoral del IECM y asesor independiente, compartió su experiencia como escrutador en una casilla electoral. Destacó que la elección fue tranquila, con una baja

participación (menos del 13%) y un alto porcentaje de votos anulados. Carlos opinó que, a pesar de la controversia sobre la elección de jueces, el proceso fue democrático, ya que se garantizó el derecho al voto y la transparencia. Sin embargo, Uuc-kib Espadas, expresó una opinión contraria, argumentando que esta elección erosiona gravemente la democracia mexicana. Agradeció el trabajo del INE y los institutos electorales locales, pero subrayó que la baja participación y los problemas en algunos estados reflejan una crítica a este proceso electoral. Ambos coincidieron en señalar la resiliencia de las instituciones y la participación ciudadana como elementos clave para la democracia en México.. [Monitoreo Especial 12](#), [Monitoreo Especial 12](#), [Monitoreo Especial 12](#), [Central Electoral \(sitio\)](#)

Gracias a tu interés, logramos el 14.74 de participación en la Elección del Poder Judicial (Inserción) [La Prensa, Ovaciones](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Tras declarar la validez de la elección, el Consejo General del INE entregará hoy las constancias de mayoría a los nuevos ministros de la Suprema Corte. Los consejeros están convocados antes del mediodía para conocer las cifras finales de cuántos ciudadanos votaron el 4 de junio, que se calcula fue del 13 por ciento de una lista nominal de 99 millones 594 mil 10 electores. La Secretaría Ejecutiva informará si los ganadores de los 881 cargos del Poder Judicial cumplen con la elegibilidad. Las áreas jurídicas del organismo revisaron que cumplen con todos los requisitos para ser juzgadores, desde su calificación, experiencia, residencia, reputación hasta historial criminal. [Reforma](#)

A punto de que se entreguen constancias a los ganadores de la elección judicial, la Comisión de Género del Instituto Nacional Electoral (INE) apuró mayores investigaciones de candidatos a Magistrados y Jueces con antecedentes de violación, violencia familiar y morosos alimentarios. El organismo electoral busca más elementos que permitan negarles la constancia y evitar así que asuman el cargo. [Reforma](#)

Tlaxcala es la entidad con más votos nulos en la elección de Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Los 153,570 electores que acudieron a votar en esa entidad emitieron un millón 382,130 sufragios, es decir, nueve por cada ciudadano, pero el 20.8 por ciento, 288,548, se consideró nulo. Es decir, el ciudadano decidió invalidar sus votos o se equivocó al momento de sufragar, lo que llevó a la nulidad. En situación similar están Chihuahua, cuyos votos nulos ascendieron al 18 por ciento; Durango, con un 17 por ciento, y Veracruz, con un 16 por ciento. [Reforma](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) sí encontró indicios de posible responsabilidad de algunos candidatos de la elección judicial en delitos relacionados con violencia de género, pero no pudo confirmar el alcance de los hallazgos debido a la falta de respuesta de las autoridades competentes. Así lo señaló Claudia Zavala, presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y No Discriminación, responsable de revisar que los candidatos no estuvieran en el supuesto de violencia en distintas modalidades, morosidad en el pago de pensión alimentaria y/o con estatus de prófugo de la justicia. [La Jornada](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) iniciará a partir de hoy la entrega paulatina de las 881 constancias de mayoría a candidatos ganadores a ministros, jueces y magistrados. Este domingo, en sesión solemne del Consejo General, se entregarán las constancias de mayoría a los nueve ministros electos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). [Excélsior](#)

Después de poco más de seis meses de trabajos intensivos, el Instituto Nacional Electoral (INE) cerrará hoy su responsabilidad frente a la organización de la inédita elección judicial en el país. En principio, en sesión de Consejo General, se someterá a consideración de sus integrantes el proyecto de declaratoria de validez de las seis contiendas del primero de junio, realizadas para renovar, por primera vez, vía voto popular, 881 cargos del Poder Judicial de la Federación. Más tarde, con la presencia de los nueve ministros ganadores, el INE empezará a entregar las constancias de mayoría, primero a esta categoría (Suprema Corte de Justicia de la Nación), y en los días siguientes a magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial y de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), así como a los nuevos integrantes de las cinco salas regionales de esta máxima instancia en materia electoral. Posteriormente acudirán al INE, por bloques, los 464 ganadores de Tribunal de Circuito y los 386 de Juzgados de Distrito. [La Jornada](#)

Este domingo, en un acto histórico, el Instituto Nacional Electoral (INE) llevará a cabo la entrega de constancia de mayoría de los diversos cargos que se disputaron en el Proceso Electoral del Poder Judicial de la Federación. Para ello, se abrirá una sesión solemne en el Salón de Sesiones del INE, en la que iniciará la entrega con las nueve candidaturas ganadoras para ministros y ministras de la Suprema Corte que obtuvieron más votos. [El Herald de México](#)

¿Quién pagará las elecciones locales?, Luis Octavio Vado Grajales escribió: Estamos en las etapas finales de la elección judicial, y seguramente pronto se empezará a discutir públicamente la posibilidad de una auténtica reforma política, de lo que ya ha habido avances o atisbos, como el relativo a prohibir la reelección. En esa discusión tenemos que participar todas y todos, de buena fe y con la voluntad de construir el mejor modelo posible. Quiero iniciar con un tema político que siempre está en el centro de la discusión (por lo menos desde 2014): la desaparición o no de los órganos electorales locales, tanto de los institutos que se encargan de la organización (llamados organismos públicos locales electorales, OPLES) como de los que se ocupan de juicios comiciales, los tribunales electorales locales. Recordemos que el sistema electoral mexicano tiene dos ámbitos y tres tipos de autoridades. Los ámbitos son el federal y el local, y los tres tipos de autoridades son las encargadas de organizar las elecciones; que son el INE y los OPLES, las que resuelven los juicios electorales, que son el TEPJF y los tribunales locales; por último, las que persiguen delitos en la materia, la FISEL (antes FEPADE) en lo nacional, y las fiscalías especializadas, en lo local. [La Crónica de Hoy](#)

En entrevista, René Miranda, funcionario del Instituto Nacional Electoral (INE), expresó su opinión sobre la reciente elección organizada por el INE. Miranda defendió la labor del INE, afirmando que garantizó que cada voto tuviera el mismo peso y que hubo una distribución justa del poder. Sin embargo, reconoció que la baja participación electoral fue un problema, atribuyéndolo a una invitación poco elocuente que no convenció a la gente de la importancia de participar. Criticó el sistema de votación por listas aleatorias, argumentando que no permite a los votantes conocer adecuadamente a los candidatos, lo que a su juicio no es democrático. También se

mostró en desacuerdo con la imposición de cuotas de género, defendiendo que la democracia debe ser responsable y que los votantes deben tener plena información sobre los candidatos. [Monitoreo Especial Radio 8](#)

CONGRESO LOCAL

Ante las lluvias torrenciales que se han presentado en los últimos días -con inundaciones en varias alcaldías-, el secretario del PVEM en la Ciudad de México y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso capitalino, Jesús Sesma Suárez, urgió a los legisladores locales a aprobar la iniciativa para hacer obligatoria la instalación de sistemas de cosecha de lluvia en todas las construcciones. [La Prensa](#)

Con motivo del Día del Padre, la fracción parlamentaria del PVEM en el Congreso de la Ciudad de México celebró que, a partir del pasado mes de mayo, la Ley de Vivienda local establezca la obligación de garantizar el acceso a una vivienda adecuada a todos los progenitores solteros que habitan en la gran urbe. El congresista del Partido Verde Ecologista de México hizo notar que las modificaciones al marco jurídico local se realizaron luego de la iniciativa legislativa que presentó en ese sentido ante el pleno del recinto de Donceles y Allende. [La Prensa](#)

La Escalera de Laura publica: La bancada naranja en el Congreso de la Ciudad de México promueve corresponsabilidad en cuidados para enriquecer la Ley del Sistema Integral de Cuidados en apoyo a los trabajadores que requieran estas tareas, mediante cambios a los artículos 3 y 15 de la Ley de Administración Pública para que principalmente las mujeres tengan acceso a lactarios, que no hay actualmente en las dependencias gubernamentales. [Vértigo](#)

CIUDAD DE MÉXICO

En la Ciudad de México hay 97 mil 846 padres solteros, de acuerdo con el Inegi y para muchos de ellos, como Daniel Betanzos, Luis Martínez y José Ángel Sangrador, combinar la paternidad con el trabajo es un desafío diario, sin embargo, han tomado la decisión de darles la mejor vida posible: una vida donde la confianza la comunicación sean la base de todo. [Excélsior](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, puso en marcha el programa Obras son amores para la transformación, en el pueblo de San Miguel Ajusco, alcaldía Tlalpan. "Esto es muy importante. es la transformación del pueblo de San Miguel Ajusco para que tengan mejores condiciones para vivir bien. Con la iluminación verán ustedes que va a cambiar su vida", dijo durante su recorrido por la comunidad. Como parte del proyecto se realizarán trabajos de reparación y colocación de luminarias con garantía de cinco años, bacheo, pavimentación de calles así como intervenciones artísticas en fachadas mediante el programa Yolólotl Anáhuac, una iniciativa que busca embellecer el espacio urbano a través de murales con historia, color y símbolos de la cultura mexicana. [El Herald de México](#)

El comercio ambulante que se instala en las inmediaciones del Monumento la Revolución, en la Alcaldía Cuauhtémoc, se ha expandido pese a los operativos realizados por las autoridades, acusaron vecinos. A principios del año, el Gobierno capitalino había anunciado que se implementaría un programa de ordenamiento del

comercio ambulante. Sin embargo, los habitantes de la Tabacalera comentaron que no han recibido un planteamiento similar para la zona. [Reforma](#)

La ciclovía de Calzada de Tlalpan conectará con cinco circuitos de movilidad (ejes calles), que estarán listos en marzo del próximo año, previo al Mundial de Fútbol 2026. El proyecto del Gobierno de la Ciudad de México de construir 80 kilómetros más de ciclovías incrementará entre 20% 30% más uso de la bicicleta como medio de transporte, aseguró el secretario de Movilidad, Héctor Ulises García Nieto. [El Universal](#)

NACIONAL

Tanto en Puebla como en Campeche están en marcha acciones contra la libertad de expresión. En Puebla, la Ley de Ciberseguridad, conocida como "Ley Censura", que castiga con penas de hasta tres años de prisión quienes emitan insultos ofensas en redes sociales, entró en vigor el viernes, luego de ser publicada en el Periódico Oficial del Estado. [Reforma](#)

La presidenta Sheinbaum confirma una reunión con Trump en Canadá, donde asistirá a la Cumbre del G-7. Sheinbaum Pardo mencionó que en su gobierno se defiende se representa al pueblo de México. "Que sepan ustedes que ahí vamos a defender dignamente a las y a los mexicanos, de aquí y del otro lado de la frontera". expresó ante el respaldo de los asistentes al grito de "Presidenta, presidenta!" [El Universal](#), [Excélsior](#), [El Herald de México](#)

Hugo Aguilar Ortiz será el sexto oaxaqueño de origen indígena en presidir la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), tras obtener la mayor cantidad de votos en la primera elección de ministros del Poder Judicial de la Federación. En los más de 200 años de historia de la Suprema Corte, la presidencia fue ocupada por cinco ciudadanos de origen indígena: dos zapotecos y tres mixtecos, de acuerdo con el documento Breve reseña histórica de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. [El Sol de México](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Feliz domingo del Día del Padre, mejor conocido como el Día Nacional de la Carnita Asada. Habrá quienes celebren en familia, habrá quienes celebren trabajando y habrá quienes no celebren. [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: Luego de la confirmación de un encuentro entre la presidenta Claudia Sheinbaum y su homólogo estadounidense, Donald Trump, durante la reunión del Grupo de los Siete que se realizará en Canadá esta semana, nos aseguran que en el equipo mexicano preparan minuciosamente los puntos a tratar, pero también el tono. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: La presidenta de México, Claudia Sheinbaum; Zoé Robledo, titular del IMSS, y David Kershenobich, secretario de Salud, encabezan el operativo llamado Salud Casa por Casa, una cruzada de batas blancas que promete atención médica hasta en el último rincón del país. Tres nombres para un proyecto en el que participan cientos de personas. Médicos a domicilio, sí, en un sistema donde aún se batalla por citas médicas, pero que vienen a solventar gran parte del problema. [Excélsior](#)

El Caballito publica: Nos platican que quienes lograron poner una pausa al proyecto de la Utopía en la alcaldía Cuajimalpa fueron los habitantes del pueblo de San Pedro, luego de que un juez en materia administrativa les concediera una suspensión definitiva a la obra, por irregularidades en la consulta pública que se realizó en mayo pasado y en la cual, según dio cuenta la Secretaría de Obras y Servicios que encabeza Raúl Basulto, se obtuvieron 763 votos a favor y 522 en contra. [El Universal](#)

Sacapuntas publica: Confirmadísimo está el primer encuentro, frente a frente, entre la presidenta Claudia Sheinbaum y su homólogo de EU, Donald Trump, durante la reunión del G7, en Canadá. La mandataria adelantó que ante el estadounidense defenderá a las y los migrantes mexicanos. No va sola, pues trae apoyo de varios sectores del país, y hasta el senador independiente Manlio Fabio Beltrones respaldó a la titular del Ejecutivo. También convocó a todas las fuerzas políticas a darle el apoyo. [El Heraldo de México](#)